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Anota la puntuación correcta para el saludo o la 
despedida de una carta en español 
1. �Querida abuela  Feliz cumpleaños Espero que lo pases 

bien Con todo mi amor Elisa

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

3. �Hola amigos y amigas Dentro de una semana volveremos 

otra vez a la escuela Hasta pronto María 

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

5. �Querido tío ¿Cómo estás? Espero que te vaya muy bien 

en el trabajo. Te extraño mucho Ana

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

_______________________________________________________________

En español se usan dos puntos para el saludo en una carta.
En español se usa una coma para la despedida en una carta.
En inglés se usa una coma para el saludo y para la despedida en 
una carta.

Puntuación de las cartas en español
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Lee cada palabra. Acentúa la vocal débil para formar 
un hiato. Separa la palabra por sus sílabas.

Las dos vocales juntas en una sílaba forman un diptongo.
Cuando la vocal débil (i, u) lleva acento, entonces se rompe el 
diptongo y se forma un hiato.
Un hiato se forma cuando hay dos vocales seguidas que se 
separan en diferentes sílabas 

El acento escrito en las palabras  
con hiato

1. pais

_______________________________________________________________

2. sinfonia 

_______________________________________________________________

3. maulla 

_______________________________________________________________

4. caida 

_______________________________________________________________

5. corria 

_______________________________________________________________

6. maiz 

_______________________________________________________________

7. lei 

_______________________________________________________________

8. alegria 

_______________________________________________________________
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1. salvar	 silla	  sol

2. arriba	 avión	 amiga

3. gusto	  gato	 globo

 

4. salmón	 suma 	 segundo

_______________________________________________________________

5. jugar		  jefe		 jarra 

_______________________________________________________________

6. clima		  ceja	 claro 

_______________________________________________________________

7. plato		  pluma 		  pájaro 

_______________________________________________________________

Los diccionarios nos dan la forma correcta de escribir una palabra 

y nos dicen lo que significa. Los diccionarios muestran las palabras 

en orden alfabético. Dan el significado, la definición y función 

gramatical de cada palabra. 

	 buque (sustantivo, masculino): barco muy grande.

	 buscar (verbo): tratar de encontrar algo o a alguien.

Usar materiales de referencia

Lee cada grupo de palabras. Encierra en un círculo la 
palabra que aparece primero en el diccionario.

Escribe las palabras en orden alfabético, tal y como 
aparecen en el diccionario. Si las dos primeras letras son 
iguales, fíjate en la tercera.
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Un diccionario bilingüe para el español y el inglés está dividido en 
dos secciones: 
Español-Inglés: Las palabras del idioma español con su traducción 
al inglés. 
Inglés-Español: Las palabras del idioma inglés con su traducción al 
español.
Las dos secciones están ordenadas alfabéticamente.  

Usar materiales de referencia

1. Busca la traducción de cada palabra en un 
diccionario bilingüe
2. Escríbelas a continuación en orden alfabético con su 
traducción en inglés abajo 

amistad gusano primo
canasta otoño siglo

_______
_____________
_______ 
_____________
_______  
_____________
_______ 
_________________

_______ 
_________________

_______ 
_________________
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Separa las sílabas de las siguientes palabras usando 
guiones cortos. 

El guión corto (-) se usa para separar sílabas (cam-pa-na). 
El guión corto (-) se usa para indicar nivel, gama o intervalo 
(julio-agosto). Un intervalo indica una relación entre fechas, horas, 
números o tiempo.

Uso del guión corto

1. armario 	 _______________________

2. jardín		  _______________________

3. tejado 	 _______________________

Coloca un guión corto para demostrar un intervalo. 	

5. Del mes de julio al mes de agosto _____________________

6. De la una a las tres de la tarde _______________________

7. Para estudiantes de siete a ocho años de edad _________

8. Entre la página 10 y la 15 ______________________________
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Escribe correctamente cada una de las frases del 
siguiente diálogo usando guiones largos.

El guión largo (—) se usa para los diálogos.

El guión largo indica lo que el personaje dice.

El guión largo se coloca antes de la primera palabra que indica 

el texto hablado o lo que cada personaje dice.

Uso del guión largo

Hoy quiero salir de paseo.
¿Y dónde piensas ir?
Me voy a acercar al río.
Me parece muy buena idea. ¿Puedo ir contigo?
¡Desde luego!

_________________________________________________

_________________________________________________

_________________________________________________

_________________________________________________

_________________________________________________
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Hay palabras que se forman a partir de palabras conocidas 
añadiéndoles un prefijo que cambia su significado. Algunos de 
estos prefijos son: 

Prefijo   Significado             Ejemplo
in-        negación, no              imposible = no posible
re-        repetición, volver a       redecir = volver a decir 
co-       participación, juntos      coexistir = existir juntos
des-      falta de, no, opuesto     deshonesto = no honesto
extra-     fuera de, más allá de    extraoficial = fuera de lo oficial 

Significado de las palabras con prefijo

Lee cada palabra y escribe su significado. 

1. incalculable 	 _______________________

2. reescribir		   _______________________

3. predecir 		  _______________________

4. inmaduro 		 _______________________

5. descontento 	 _______________________

6. extraterrestre _______________________

7. imposible 		 _______________________

8. colaborar 	 _______________________
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Lee cada palabra compuesta, separa las dos palabras 
que la componen y escribe su significado. 
 

Hay palabras que se forman uniendo otras palabras conocidas. 
Por ejemplo, la palabra paraguas está formada a partir de parar 
y aguas.

Significado de palabras compuestas

1. abrelatas

_______________________________________________________________

2. telaraña 

_______________________________________________________________

3. bocacalle 

_______________________________________________________________

4. mediodía 

_______________________________________________________________

5. portaviones 

_______________________________________________________________

6. cascanueces 

_______________________________________________________________

7. quitamanchas 

_______________________________________________________________

8. guardabosques 

_______________________________________________________________
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Las palabras se clasifican según dónde esté situada la sílaba tónica.

antepenúltima sílaba    penúltima sílaba    última sílaba

       esdrújula                grave               aguda

Palabras agudas, graves y esdrújulas

Lee cada palabra, escríbela debajo, con el acento 
escrito si lo necesita, y escribe qué tipo de palabra es. 

   palabra        sílaba acentuada      clasificación
1. arbol

_______________________________________________________________

2. avestruz 

_______________________________________________________________

3. America 

_______________________________________________________________

4. corazon 

_______________________________________________________________

5. plastico  

_______________________________________________________________

6. empezar 

_______________________________________________________________
7. cena 

_______________________________________________________________

8. azucar 

_______________________________________________________________
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Subraya las vocales que forman el diptongo en cada 
palabra. Separa la palabra por sus sílabas 

Encierra en un círculo el diptongo de cada palabra.  
 

La combinación de dos vocales en una sola sílaba se 

llama diptongo. Las vocales que forman un diptongo no 

se separan cuando dividimos la palabra por sus sílabas.

Diptongos en palabras de una sílaba

1. ciudad

_______________________________________________________________

2. peine 

_______________________________________________________________

3. guante 

_______________________________________________________________

4. cuidado 

_______________________________________________________________

5. miel

6. pues 

7. agua

 

8. huir 
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Las palabras multisilábicas son las que tienen más de una sílaba. 

Para decodificarlas basta con separar las sílabas con guiones 

cortos.

Ejemplo: tra-ba-jo

Decodificar palabras multisilábicas

Divide las siguientes palabras en sílabas.

1. caballo

_______________________________________________________________

2. entretenimiento 

_______________________________________________________________

3. torta 

_______________________________________________________________

4. mexicano 

_______________________________________________________________

5. montaña  

_______________________________________________________________

6. extraterrestre 

_______________________________________________________________

7. atleta 

_______________________________________________________________

8. escuela 

_______________________________________________________________
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Escoge y escribe la palabra que da sentido a la oración. 

En español hay palabras con un mismo sonido (fonema), que se 

escriben distinto (grafema). El fonema /b/ se escribe con b o con 

v, y lo mismo ocurre con los fonemas /s/ (c-s-z-x), /k/ (c-k-qu), /x/ 

(g-j),/y/ (y-ll) y /r/ (r-rr).

Por ejemplo, las palabras vaso y bajo tienen el mismo fonema 

/b/ pero se escriben de manera distinta.

Palabras con el mismo fonema  
y distinto grafema

1. (vuelo, buelo)	 El avión está listo para el _____________.

_________________

2. (sena, cena)	 Es la hora de la _____________. 

_________________

3. (kalor, calor)	 Hoy hace mucho _____________. 

_________________

4. (jenio, genio)	 ¡Eres un ___________! Hiciste un gran trabajo.  

_________________

5. (jolla, joya)	 La _____________ tenía tres diamantes. 

_________________

6. (risa, rrisa)		 Ese chiste nos dio mucha _____________. 

_________________

7. (sapatos, zapatos)	 Camino mejor con __________ cómodos. 	

_________________
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En general, la letra h no se pronuncia. 
La palabra hoja suena como oja.
La palabra charco suena como charco. 
Un dígrafo es la combinacion de dos letras que representan un 
solo sonido.
La ch es un dígrafo que contiene la c y la h, y representa el 
sonido /ch/. 

Palabras con h y ch

Lee cada palabra y fíjate en las letras subrayadas. 
Encierra en un círculo cómo suenan.  

1. hablar			   a	   ja

2. cohete			   che	  e 

3. huevo			   ge	   ue 

4. cacahuate		  ua	   gua 

5. fecha				   a	   cha  

6. choza				   cho	  o 

7. ahora				   o	   cho

 

8. hijo				    chi	   i 

LECCIONES ESPECÍFICAS



Nombre _____________________________________ Fecha ________________

143Gramática, ortografía y vocabulario Libro de actividades • © Benchmark Education Company, LLC

En español la letra g tiene dos sonidos: la /g/ fuerte como en 

gato y la /j/ suave como en gemelo. El sonido fuerte de la letra 

g se representa con las silabas ga, go, gu, gue y gui. Noten que 

en las sílabas gue y gui se ha intercalado la u, que en este caso 

es muda.

El sonido /k/ es representado por las letras c con las sílabas ca, co, 
cu, también por la letra q con la u muda en las sílabas que y qui.

Las sílabas gue, gui; que, qui

Lee cada palabra y fíjate en las letras subrayadas. 
Clasifica las palabras de acuerdo con el sonido de la g.   

1. guiso				    como en ganso 		 como en giro

2. quemar			   como en casa		  como en cena 

3. guerra			   como en general	 	 como en gusto

 

4. aquí				    como en encajar	 como en acera 

5. águila				   como en ángulo		  como en ágil

  

6. buque			   como en poco		  como en hacer

 

7. tragué			   como en traje		  como en pagar 

8. líquido			   como en kilo			  como en círculo 
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Lee cada palabra. Subraya la sílaba tónica y escribe su 
clasificación de acuerdo con la posición de la sílaba 
tónica (antepenúltima, última o última).

Todas las palabras multisilábicas en español tienen una sílaba 

tónica, que se pronuncia más fuerte que las demás. La sílaba 

tónica puede ir en cualquier posición, ya sea en la última, en la 

penúltima o en la antepenúltima sílaba. 

La sílaba tónica

1. casa

_______________________________________________________________

2. terminal 

_______________________________________________________________

3. lámpara 

_______________________________________________________________

4. escribir 

_______________________________________________________________

5. último 

_______________________________________________________________

6. elefante 

_______________________________________________________________

7. cajón 

_______________________________________________________________

8. fantástico 

_______________________________________________________________
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Las palabras esdrújulas son las que llevan el acento tónico en la 

antepenúltima sílaba. Todas las palabras esdrújulas llevan un acento 

escrito marcado con una tilde en la vocal de la sílaba tónica. 

Palabras esdrújulas

Lee cada palabra. Divídela por sus sílabas. Escríbela con 
el acento escrito correspondiente.

palabra				   dividida			  escrita con acento
incorrecta			   en sílabas		  correctamente

1. celula

_______________________________________________________________

2. polvora 

_______________________________________________________________

3. atletico 

_______________________________________________________________

4. pajaro 

_______________________________________________________________

5. pelicula  

_______________________________________________________________

6. magico 

_______________________________________________________________

7. numeros 

_______________________________________________________________

8. sabado 

_______________________________________________________________
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